
地区 要望等概要 回答 担当部署

全域
公民館について。①令和６年度に「設計」、令和７年度で「建
設」という予定で進めてほしい。②周辺にスポーツ施設を充
実させてほしい。

若者や子育て世代が集まれるような施設を目指すため、今年度において、スポーツ振
興課、子ども政策課等関係部署との協議を行い、基本構想の取りまとめを行っていま
す。地域全体の総意や意見、要望を聞いたうえで、基本構想を策定し、令和6年度に
設計、令和7年度以降のできるだけ早い時期に建設できるように進めています。

教育委員会

全域

勝田公民館を建設するのであれば、BMX自転車、ストリート
ダンス、ブレイクダンス等のアーバンスポーツが出来る施設
もお願いしたい。今、構想されている公民館の施設について
も必要と考えています。防音室は、音楽、ダンス等に利用で
きます。ダンスには鏡が必要なので設置をお願いします。

様々な意見や要望を聞いたうえで、勝田公民館整備の基本構想を策定したいと考え
ていますので、ご協力をお願いします。

教育委員会

全域
ひまわりドームでマット運動、器械体操などが出来るように
ならないでしょうか。また、マットの準備が可能でしょうか。

ひまわりドームにマットを配備しましたのでご利用ください。 勝田総合支所

梶並 右手ふれあいセンターが緊急避難場所に指定されています
が、空調設備がなく避難するのを躊躇するので空調設備を
設置願いたい。

避難場所の指定の有無にかかわらず、防災上の観点での空調設備の設置は予定し
ておりません。

勝田総合支所

梶並
右手ふれあいセンターの調理室、蛇口がレバーハンドルを
下にすると水が出るタイプであり、レバーを上に上げると出
るタイプに変更願いたい。

調理室のレバーは、落成当時に設置されたもので、当時は上げ止め式レバーの蛇口
が国内で製造されていたことから、手に入りやすい蛇口レバーを採用したものと推察さ
れます。耐用年数を超えておりますが、漏水もなく使用できております。修理が必要に
なった際には、下げ止め式レバーに交換致します。

勝田総合支所

梶並
県行造林管理の徹底を願いたい。

具体的な場所及び内容を示していただければ、岡山県へ伝え、対応するよう要望いた
しますので、勝田総合支所又は森林政策課へご相談ください。

農林政策部

梶並 中右手東線砂防事業を願う。 令和5年8月28日付けで提出された要望書については、10月に県へ進達しました。 都市整備部
梶並

北部延伸道路の計画に対する進捗状況の説明を願いた
い。

美作・岡山道路北部延伸道路については、令和２年1月15日に同道路整備促進期成
会を設立後、国土交通省や国会議員に対し陳情し毎年度要望活動を実施していま
す。現在、大まかな3ルート案について断層帯の調査における検討を予定されている
段階であり、そのルート案の一つには右手地内の津谷を通るルートが含まれていると
伺っています。現在の黒尾峠のルートでは断層が接近しており地震時には大きな被害
が生じる可能性があり、また、冬期の豪雪時の通行不良、トンネルの老朽化など様々
な課題を抱え、これらを解消するためにも右手地内の津谷を通るルートを整備するよう
要望しています。また、人流・物流が活発化し、地域の活性についても期待できると考
えており、国に対し強く要望しています。

都市整備部

梶並
県道智頭勝田線（土の河内県境付近）に積雪カメラを設置
し、積雪情報を除雪業者に提供されたい。

県道智頭勝田線への積雪カメラの設置要望については、具体的な場所を指示してい
ただければ、県に要望して行きたいと思いますが、県からは、公開用の積雪監視カメラ
の新規設置については難しいと聞いております。

都市整備部

梶並
市道・県道の道路に出た枝の処理を積雪前に行っていただ
きたい。除雪作業の妨げになる。

除雪作業委託業者との事前打合せ等により、除雪作業への影響が大きい箇所から順
次予算の範囲内において継続的に実施しているところですが、特に危険な箇所があ
れば指示願います。

都市整備部

梶並
真殿地内の大井谷川の浚渫工事を要望します。

現地踏査により土砂の堆積状況を確認し、浚渫が必要と判断しました。今年度中に実
施したいと考えています。

都市整備部

令和５年度　勝田地域行政懇談会要望等一覧
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令和５年度　勝田地域行政懇談会要望等一覧

梶並 真殿地内の市道真殿中央３号線の路肩改良整備を要望し
ます。

路肩修繕及び安全施設の、実施可能な対策について検討し、次年度以降予算が確保
でき次第対応したいと思います。

都市整備部

梶並 大木山地内　大雨時小川（谷川）の土管がつまり土砂が市
道に流れ出る。

谷川の流出土砂対策につきましては、法定外公共物等災害関連支援事業の利用をご
検討ください。市道部分の側溝及び横断管の改良は現状では困難な状況です。

都市整備部

勝田
梶並川の河川敷の立木・竹等の伐採について

県が管理する河川の浚渫及び立木竹等の伐採については管内の要望件数が多数あ
るため、要望箇所を現地確認し、緊急度の高いところから優先順位をつけて順次実施
すると聞いておりますが、引き続き要望して行きたいと思います。

都市整備部

勝田
久賀ダム湖左岸の桜の改植・景観の復活について

現在、久賀ダムは岡山県から委託を受け、施設管理を行っています。ご要望の桜につ
きましては、岡山県と協議を行いたいと思います。

農林政策部

勝田

矢田から右手峠までの県道の両脇から見える休耕田・荒れ
地の解消について

荒廃農地となる理由として、農林水産省が公表している全国的な統計では主に「高齢
化」や「労働力不足」、「所有者が地域内に住んでいない」が全体の７割弱を占めます。
美作市においても全国統計と同様の理由で荒廃農地が発生しております。対策として
は、最良の方法はありませんが、やはり多面的機能支払交付金事業や中山間地域等
直接支払事業の活用、農地の貸し借りを仲介する農地中間管理機構の活用により対
応をしていかなければならないと思います。

農林政策部

勝田

県道「河合橋」の拡幅、大向工業団地の進入橋の拡幅（県
道との接続点）をしてほしい。

県道智頭勝田線の河合橋の拡幅については、岡山県に要望して行きたいと思います
ので、要望書の提出をお願いします。また、市道改良については市内全域において複
数の要望があり、現状は要望を受けてから事業着手までには数年かかります。道路
整備は、効率的かつ効果的に進めていく必要があると考えています。また、整備規模
等、国庫補助金など効果的な財源の活用により、市財政の負担抑制に努めながら取
組んでいます。橋梁の拡幅等については設計・施工費と事業費も高額となり、また、岡
山県や警察等との協議も必要で時間もかかるものと思われます。市が管理する橋梁
については、財政部局とも協議しながら検討して行きたいと思います。

都市整備部

勝田 県道・市道・電線・ケーブルにかかっている樹木・蔓等の伐
採、除去してほしい。

具体的な要望箇所を示していただければ、現地を確認して対応を検討して行きたいと
思いますので、要望書の提出をお願いします。

都市整備部

勝田 市道草刈清掃作業補助、作業の委託、奨励金アップ、道路
愛護の報奨金の単価を相対的平等の視点から考えてほし
い。

市道の道路愛護作業について、実施いただきありがとうございます。道路愛護作業に
ついては、現在規則の内容等について見直しを検討しているところです。

都市整備部

勝田

空き家対策　除去費用助成額倍増希望

空き家の所有者は適正に管理する責務がありますが、その上で相続及び売買等によ
り引き続き活用していただけるのが一番であると考えます。やむを得ず危険となった空
家の除却補助金であるため、闇雲に増額するのではなく、地域の実情、近隣の動向も
考慮し、また、財源も市の単独費を投入することになるため慎重に検討していきたいと
考えます。

都市整備部

勝田

美作市の情報発信　ふるさと納税　地域おこしイベント等魅
力あるアピール必要

美作市からの情報発信としては、広報みまさか、ホームページのほか、フェイスブッ
ク、インスタグラムなどのSNSを通じ、各種イベントや行政・観光情報などを発信してい
るとろこです。また、ふるさと納税については、ポータルサイト事業者大手４社を通じ、
寄附の募集を行っているところです。今後も前述の発信手段のほか、報道なども含
め、必要な情報発信を行ってまいりたいと考えております。また、ふるさと納税につきま
しては、返礼品の拡充に努めてまいりたいと考えております。

企画振興部
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令和５年度　勝田地域行政懇談会要望等一覧

勝田 河川の要望書　2023.8.24付三谷川砂防ダム・井堰・水路の
浚渫要望の対応

現地の状況を確認し、検討したいと思います。 都市整備部

勝田 以前、広報誌に温泉施設で利用できる半額券があったと思
うが、それと同じように、湯郷温泉等で利用できる宿泊割引
券が発行できないか。

オフシーズンに利用できる市民宿泊割引プランについて、湯郷温泉旅館協同組合と協
議します。

産業政策部

勝田 美久津橋の上流の河川（梶並川）に雑木が生え、年を追うご
とに大きく育ち、現在川から田畑へ木の枝が伸び農作業の
邪魔になったり日当りを悪くしたり困っています。また、大雨
の時には流木がひっかかり水が田畑に侵入する恐れもあり
ます。至急対策処理をお願いします。

県が管理する河川の浚渫及び立木竹等の伐採については管内の要望件数が多数あ
るため、要望箇所を現地確認し、緊急度の高いところから優先順位をつけて順次実施
すると聞いておりますが、引き続き要望して行きたいと思います。

都市整備部

勝田 稲荷線の道路にかかる立木伐採のお願い 市道真加部西町線ですが詳細な場所を教えてください。 勝田総合支所

勝田

雨の日に子ども達が、雨を避けてスクールバスを待つ場所
が欲しいとの要望が保護者から出ています。カーポートのよ
うなもので良いので、一考願えないでしょうか。

スクールバスの乗降場所は、安全確保の観点から公共施設や地域の集会所等の既
存施設を基本に設定されていますが、状況によっては建物等の施設がないところが乗
降場所となっている場合があります。町村合併以前から風雨除けのための構造物を
設置している場所もありますが、構造物の設置は視認性の問題等交通の妨げになる
可能性があります。また、構造物を設置することは、後においても同様の要望が寄せ
られ、多くの地域に波及する問題であると考えていますので、現在、教育委員会での
対応は行っていません。

教育委員会

勝田 勝田地区は、道路等の法面が多い、荒廃田畑も多く、草刈
り等に苦労しています。多面的機能広域活動組織でも考え
ているようですが、各支所に自走式の草刈り機、トラクター
につけるチョッパー等、自治活動に必要な機器をそなえて、
貸出しを行えるようにしてはどうか。

市道の維持管理においては現時点では考えておりません。 都市整備部

勝田
空家が増えて、今後いろいろな問題が発生することが考え
られる。相続に関する法律が変わるようだが。市としてはど
のように対応していこうと考えているか。

相続登記が義務化されることにより、所有者は建築物の存在を認識することとなり、空
家の適正管理がなされていくことを期待しています。また、空家管理の指導をする際の
所有者調査がスムーズになり対応の時間短縮となります。万が一、所有者調査の際
に相続登記されていない物件がありましたら、空き家の所有者に対して、適正管理に
加え、相続登記の指導も実施していきます。

都市整備部

勝田

電気、ガス、その他の物価が上昇して、市民の暮らしを圧迫
している。特に、国民年金だけが頼りの高齢者にとって、生
きづらい状況になっている。このことをどのように受け止め、
どのような対応を考えているのか。水道管が老朽化して更
新しなければならないと聞く。どのように、対応していくの
か。値上げをしないで済む、財源はあるのか。

電気・ガス代の高騰対策については、新型コロナウイルス感染症対策地方創生臨時
交付金事業を活用し、水道使用料の基本料金の減免を行っております。また、国の経
済対策により追加された「物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金」を活用し、食
料品等の物価高騰の影響を受けている、市民の皆様の生活支援と地域の消費喚起を
図るため、「みまさか商工会商品券」を全市民に対し配布しています。
水道事業の運営は、独立採算制を原則とし、運営するうえで必要な費用は使用者の
方からいただく水道料金収入で賄われています。9月議会において、上水道と簡易水
道の格差是正を目的に段階的な料金統一を行いましたが、水道事業の運営は、厳し
い状況です。老朽管等の更新についての財源は、簡易水道区域では交付税措置のあ
る起債を財源として使えますが、上水道地域では該当しないため独自の財源での実
施となります。

企画振興部
都市整備部
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勝田
道路の白線、横断歩道、一旦停止線、制限速度の表示復旧

市道の白線については、年度計画を作成し実施しております。県道については要望書
を提出願います。県へ進達します。

総務部
都市整備部

勝田 電線等の木の伐採 電線管理者へ連絡しますので、場所の特定をお願いします。 都市整備部
勝田 要望が多い事案に対しての回答を広報誌等でわかりやすく

説明していただきたい。
行政懇談会の回答につきましては、美作市のホームページで公開をしております。個
別案件に関しましては、各担当部署にお尋ねください。

総務部

勝田

公民館建設について進捗状況をお聞かせください。

若者や子育て世代が集まれるような施設を目指すため、今年度において、スポーツ振
興課、子ども政策課等関係部署との協議を行い、基本構想の取りまとめを行っていま
す。地域全体の総意や意見、要望を聞いたうえで、基本構想を策定し、令和6年度に
設計、令和7年度以降のできるだけ早い時期に建設できるように進めてまいります。

教育委員会

勝田

物価高騰、値上げラッシュ、経済対策で水道料金の基本料
金６か月免除は焼け石に水のようです。年金生活者は大変
苦しいです。経済対策をお願いします。併せて、農家に対す
る経済対策として畜産飼料の支援は一部の対象先にすぎ
ず、米価の低迷が続いており農家全般に対しての経済対策
をお願いします。

電気・ガス代の高騰対策については、新型コロナウイルス感染症対策地方創生臨時
交付金事業を活用し、水道使用料の基本料金の減免を行っております。また、国の経
済対策により追加された「物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金」を活用し、食
料品等の物価高騰の影響を受けている、市民の皆様の生活支援と地域の消費喚起を
図るため、「みまさか商工会商品券」を全市民に対し配布しています。
9月議会定例会の補正予算で可決されました畜産農家への支援事業は、令和3年度
から現在まで、上がり続けている飼料価格高騰により畜産経営に大きな影響を及ぼし
ていることから、これまで市として支援事業ができておりませんでしたので、今回支援
を行うものです。米価に関していえば令和3年度にJAの仮渡金が大きく下落し、そのこ
とによる支援策として1反につき1,300円の補助を行っております。その後、微増ではあ
りますが回復傾向にあり、今年のJAの仮渡金はコシヒカリの1等12,300円（令和３年産
に対し1,800円の増）、あきたこまちの1等で11,100円（令和３年産に対し1,800円の増）と
なっております。また、昨年度は、「美作市原油・物価高騰対策事業者支援給付金」と
して、事業者に対する支援事業で、農業分野においても農業を主としている法人や個
人に対して支援を行っております。米価に関しての支援については市独自では限界が
あるとともに市場との兼ね合いが大きく影響しますので、直接的な支援事業は難しい
ですが、機械補助などの違った面からの支援を検討して行きたいと思います。

企画振興部
農林政策部

勝田 空き家対策　所有者が不明の場合、どのような対応をされ
ますでしょうか。

登記簿及び戸籍等により所有者等の確認及び相続関係を含めその所在調査を実施
し、適正管理の指導をいたします。

都市整備部

勝田
主要幹線道路に防犯灯が設置されていないため、夜間の通
学が大変危険です。現在の補助金では何キロにも及ぶ集落
間の防犯灯設置は地元ではできません。市として設置をお
願いできないでしょうか。また、矢田下から南方面にかけて
歩道が無く自転車等の通勤・通学は非常に危険です。対策
が必要と思われます。

防犯灯について、現在は市において防犯灯を設置するという事業を実施しておらず、
自治会等に対して防犯灯設置に要する経費の一部を補助する制度をご活用いただい
ております。集落間への防犯灯の設置につきましても、関係地区で調整するなどの方
法により、現行の補助制度で対応していただきますようお願いします。また、予算的な
問題により単年での事業完了が困難な場合は、複数年度に分割して実施する計画に
ついてもご検討いただけたらと思います。
県道美作奈義線の歩道整備については、県に要望して行きたいと思いますので、要
望書の提出をお願いします。

総務部
都市整備部

勝田 電線、NTT回線に被さる樹木や竹等の撤去の件：中電に連
絡するも音声電話で繋がりません。早急な連絡手段として
市から連絡していただけないでしょうか。

場所の特定をお願いします。市から連絡します。 勝田総合支所
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勝田 大量の空き缶投棄について、真加部駐在所へ再三お願い
に行きましたが解決しません。勝田支所で防犯カメラの看板
を設置してもらいましたが、効果がありません。防犯カメラも
付けていただく予定になっておりますが、美作市から美作署
への働きかけをしていただきたく強くお願いいたします。

空き缶の投棄については、美作警察署にパトロール強化を依頼しております。また、
防犯カメラ付き看板の設置については、地権者の許可が取れ次第設置します。

勝田総合支所

勝田東 市道長谷内久賀線で側溝の破損が目立ちます。市で対策
はできないか。

現地を確認して検討します。 勝田総合支所

勝田東 国道429号の環境整備（周辺法面）について、雑木の伐採を
要望しているところですが着工の気配が見えません。雑木
は、年々大きくなり伐採もしにくい状況になろうかと考えてい
ます。

具体的な要望箇所を示していただければ、現地を確認して対応を検討して行きたいと
思いますので、要望書の提出をお願いします。

都市整備部

勝田東 馬形3号線で岩肌へのコンクリート吹付による落石の防止工
事をしてありますが、その上の未施工部分から落石があり、
通学路でもあるため大変危険な状態です。落石防止のため
30㎝のネットが建てられてはいますが効果がなく対策を要
望するものです。

現地を確認し検討します。 都市整備部

勝田東 3年前に粟井川の河川浚渫を要望していますが細切れのた
めスムースな流れとなっていません。粟井川への支線（宗掛
山田川）も含め細やかで丁寧な施工管理を要望します。

県へ改めて伝えます。 都市整備部

勝田東
松枯れ、ナラの木、くぬ木など枯れて道路・果樹園などに倒
木の恐れあり、安全面に影響が出たり、果樹園に被害が出
ないよう、地権者内の枯木の負担の金額も高く、補助金対
策もありますが、範囲を広げ、早めの伐採と補助対策もス
ピードをもって安全の為の量大のサポートを行ってほしいと
思います。

毎年、岡山県が9月頃、航空機を使い上空から調査を行い、ナラ枯れ箇所の特定を
行ったあと、美作市が地上での現地調査を行い、被害木を特定し駆除を行っていま
す。ナラ枯れは、原因である虫（カシノナガキクイムシ）が活動を始める前に駆除をする
必要があるため、春駆除及び秋駆除を実施していますが、期間が限られ、広範囲の実
施については難しいですが、今後も引き続きナラ枯れ対策を実施して行きます。松くい
虫につきましても、根絶は難しいですが、現在、公道（市道、林道等）沿いの危険があ
る枯れ松の伐倒を行い、処理を行っていますので、ナラ枯れ、松くい虫対策につきまし
ては、勝田総合支所又は森林政策課までご相談ください。

農林政策部

勝田東 道路の山側の木や枝が法面からかぶさって道路を狭く感じ
る。雪が降ると枝にかぶり、道路幅が狭く見通しも悪くなり安
全に通行ができず危険。

要望書の提出をお願いします。県へ進達します。 都市整備部

勝田東 歩道がないため、道路の法面や側溝にグレーチングを掛け
るなり道路幅を広げて歩道の整備をしてほしい。

要望書の提出をお願いします。県へ進達します。 都市整備部

勝田東 道路の白線が消えている所がある（特に中央の白線）。時間
経過で消えているため、安全のために定期的にメンテナン
スをお願いしたいと思います。

要望書の提出をお願いします。県へ進達します。 都市整備部
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